

FRED THORRA

1)

# Raccrochez, c'est une horreur !

Canard Enchaîné du 08 mai 2019  
no 5140

**D**EPUIS le 6 mai et jusqu'au 12 juillet, Didier Lombard, patron de France Télécom (devenu Orange) de 2005 à 2010, et six autres hauts responsables sont poursuivis devant le tribunal correctionnel pour harcèlement moral, dix ans après une vague de 35 suicides, sans compter les tentatives de suicide et les dépressions.

Dans leur ordonnance de renvoi de 650 pages, les juges reprochent aux sept prévenus d'avoir mis en œuvre, entre 2007 et 2010, un plan, baptisé Next, visant à « une déstabili-

sation générale » des salariés dans le but de faire partir 22 000 agents « **par la fenêtre ou par la porte** », selon l'expression tristement célèbre de Didier Lombard. Actionnaire clé de France Télécom, l'Etat ne siègera pas sur le banc des prévenus. Aux abonnés absents ?

C'est pourtant bien sous la houlette de l'Etat actionnaire que la décision a été prise de transformer le mastodonte public en entreprise capitaliste. Dès lors, le sort des agents publics, a priori non virables, était scellé pour certains : marche ou crève...

Les victimes et leurs proches rêvent d'« **un procès exemplaire** », voire d'« **excuses** » (« Le Parisien », 7/5). La défense, elle, redoute « **une décision inédite** » qui jetterait le discrédit sur tous les plans de restructuration. Comme le déclare un cadre dirigeant d'une boîte du CAC 40 au « Canard », « **les grandes entreprises n'ont absolument pas tiré les leçons de ce qui s'est passé à France Télécom. La machine à broyer ne s'est pas arrêtée** ». Les méthodes ont simplement été raffinées. Les DRH ont appris à leurs troupes à ne surtout laisser aucun écrit compromettant en cas de procès et à se méfier des enregistrements sauvages... et des plaintes pour harcèlement !

O. B.-K.

Canard Enchaîné du 08 mai 2019  
BURN-OUT

IL YA DIX ANS, ON SE SUICIDAIT  
à FRANCE TELECOM AUTANT que  
de NOS JOURS DANS LA POLICE!

VIVEMENT  
LE PROCÈS!



FRED THORRA